

---

**FRÉDÉRIC MORNEAU-GUÉRIN, TÉLUQ***Les deux cultures*

Dans un désormais célèbre discours prononcé le 7 mai 1959 au Senate House à Cambridge, le chimiste, haut fonctionnaire et romancier britannique Charles Percy Snow (1905-1980) a déploré un appauvrissement de vie intellectuelle de l'ensemble de la société occidentale en raison de la perte d'une culture partagée et l'apparition de deux cultures distinctes, celle des scientifiques d'une part et celle qu'il a appelé "intellectuels littéraires" d'autre part. Le propos de de Snow faisait d'une certaine façon écho à un celui du mathématicien et logicien britannique Augustus De Morgan (1806-1871) près d'un siècle plus tôt. Au cours de cette présentation, nous développerons cette ligne de pensée et explorerons les éventuelles conséquences chez les enseignants de mathématiques du secondaire. Enfin, nous formulerons quelques pistes de réflexions sur la formation initiale des futurs enseignants.